Atribuyen a ProMéxico impulso a inversiones (El Financiero 02/09/08)

Atribuyen a ProMéxico impulso a inversiones (El Financiero 02/09/08) Ivette Saldaña Martes, 2 de septiembre de 2008 Ayudó a atraer proyectos por mil 985 mdd. Suman 25 los APPRI firmados por México. El sector minero cobró importancia. Aunque en el primer semestre y en general en todo 2008 se prevé una caída de la Inversión Extranjera Directa (IED), el Ejecutivo aseguró que gracias al primer año de trabajo de ProMéxico hay una mejor coordinación de esfuerzos del gobierno federal para promover el comercio exterior y atraer capital foráneo al país. En el Segundo Informe de Gobierno se explica que personal de ese fideicomiso -que sustituyó al Bancomext en las labores de promoción de las exportaciones y captación de IED- ayudó a atraer más de 40 proyectos de inversión por un monto total de mil 985.3 millones de dólares de septiembre de 2007 a julio de 2008. Se trata de inversiones que llegarán a las ramas automotriz, eléctrica, electrónica, turismo, aeroespacial, minera, del plástico, metalmecánica y química. Entre los logros del gobierno destaca la IED que se recibió en el sector eléctrico, con 74.3 millones de dólares en el último trimestre de 2007 y 16.3 millones en el primer trimestre del presente año. A su vez, de enero a marzo la industria electrónica captó 48 millones de dólares. En los últimos años el sector minero cobró importancia para los inversionistas nacionales y extranjeros. Por ejemplo, en el primer trimestre recibió 604 millones de dólares de capital foráneo y mil 576 millones de nacional. Según el documento, "se continuó con la revisión de las actividades reguladas por la Ley de Inversión Extranjera en sus artículos quinto y octavo, a fin de evaluar la factibilidad e impacto de la eliminación de las restricciones que continúan vigentes en algunos sectores, y aprovechar así las ventajas de la transferencia tecnológica". Y es que en el artículo quinto de esa Ley se da una lista de las actividades "reservadas" al Estado, como el petróleo, electricidad, telégrafos, radiotelegrafía, correos, control, supervisión y vigilancia de puertos, aeropuertos y helipuertos. Permiso En tanto, en el octavo se habla de que se requiere un permiso de la Comisión Nacional de Inversiones Extranjeras para que los inversionistas de otros países participen con un porcentaje mayor a 49 por ciento en actividades como servicios portuarios, sociedades navieras, concesionarias o permisionarias de aeródromos, servicios privados de educación preescolar, primaria, secundaria, media superior, servicios legales, sociedades de información crediticia, agentes de seguros, telefonía celular, construcción de ductos para transportar petróleo, perforación de pozos petroleros y de gas, y explotación de vías férreas. También se negocian acuerdos para la promoción y protección recíproca de inversiones, a fin de diversificar el origen de las inversiones. De septiembre de 2007 a junio de 2008 -periodo que cubre el Informe- entró en operación el convenio con la India, con lo que ya suman 25 los acuerdos de este tipo. En 2007 nuestro país recibió 25 mil 19 millones de dólares de IED, que es la segunda cifra más alta en la historia, después de la recibida en 2001. Durante el primer semestre de 2008 se captaron diez mil 536 millones de dólares, una caída de 20.3 por ciento con respecto a igual lapso del año anterior, aunque en lo que resta del año sólo se prevé recibir otros nueve mil o diez mil más para alcanzar la meta anual de 20 mil millones de dólares.